
令和３年１月 岡山市教育委員会定例会 会議録 

１ 開 催 日  令和３年１月２６日（火） 

２ 開 会 及 び 閉 会 

 開  会      １４時 ００分 

 閉  会      １４時 ０８分 

３ 出 席 委 員 

教 育 長 菅  野  和  良 

委 員 妹  尾  直  人 

委 員 片  山  美  香 

委 員 河  内  智  美 

委 員 石  井  希  典 

４ 会 議 出 席 者 

職    名 氏   名 職    名 氏   名 

教育次長 石 井 雅 裕 教育次長 岡 林 敏 隆 

次長（教育総務部長兼務） 赤 野 政 治 学校教育部長 奥 橋 健 介 

生涯学習部長 小 坂 正 樹 教育企画総務課企画調整担当課長 植 山 智 恵 

指導課長 谷 岡 哲 郎 指導課教育支援担当課長 渡 邉 裕 一 

事務局（教育企画総務課課長補佐） 井 本 浩 行 事務局（教育企画総務課主任） 岡 田 恒 人 

５ 議題及び結果 

報告第 １ 号 専決処理の報告（令和３年度の全国学力・学習状況調査への対応につ

いて） 

 

承  認 

６ 教育長等の報告  なし 

７ 議事の大要 

教育長 

 

 

全委員 

教育長 

 

 

 

 

 

指導課課長補佐 

 

○ それでは、ただいまから１月の岡山市教育委員会定例会を開会する。 

 傍聴希望者はない。 

 日程第１、会期について、本日１日限りとしてよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 本日１日限りとする。 

 日程第２、議事録を順次ご覧いただいて、問題がなければご署名をお願いする。 

 日程第３、本日は事業報告はない。 

 それでは、非公開となるものはないので、議事に入りたいと思う。 

 報告第１号、令和３年度の全国学力・学習状況調査への対応について指導課か

ら報告をお願いする。 

○ 専決処理の報告をさせていただく。 

 令和３年度全国学力・学習状況調査への参加及び協力について、岡山市教育委
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教育長 

全委員 

教育長 

全委員 

教育長 

員会事務処理権限規則第６条の規定により、別紙のとおり専決処理をしたので報

告し、承認を求めるものである。 

 このことについて、教育委員会に付議する時間的余裕がなかったため、令和３

年１月１９日に専決処理したものである。 

 それでは、別紙をご覧いただきたい。 

 １、調査への対応については、令和３年度調査への参加を決定するものとする。 

 ２、調査の概要について、来年度変更点は未定である。例年４月に実施してい

たが、令和３年度については、５月２７日が実施日となっている。新型コロナウ

イルスの影響である。 

 対象は小学校６年生児童と中学校３年生生徒、国語、算数・数学、このあたり

は例年と変わっていない。教科の調査と質問紙調査、そして学校に対する質問紙

調査が行われる。 

 また、令和３年度については、経年変化分析調査と保護者に対する調査が行わ

れる。前回は平成２８年度、遡れば平成２５年度に実施している。これは、６月

中の実施となり、児童・生徒の国語、算数・数学、英語の教科に関する調査及び

質問紙調査、学校に対する質問紙調査、保護者に対する調査が行われる。 

 対象校については、資料のとおりとなっている。それぞれの学校には了解をい

ただいている。 

 参加のねらいであるが、１つ目が市が教育施策に結果を反映させること。２つ

目が学校が教育指導の充実や学習状況の改善に役立てること。３つ目が児童・生

徒が学習の改善に役立てることである。 

 なお、結果については、学校の序列化につながらないように十分配慮しながら

資料のとおり報告するようにしている。 

○ 全国調査であるが、何かご質問やご意見はないか。 

 これは、例えばまだ新型コロナウイルスの影響が出てきたら、変更の可能性も

あるのか。 

○ 可能性はあると思う。また近づいたら、文部科学省のほうから指示があると思

う。 

○ 経年変化分析調査のところの抽出調査というのは、同じ学校で抽出して比べる

ということではなくて、今回改めて抽出したということか。 

○ 毎回抽出の学校は異なるので、今回新たに選ばれたということである。 

○ ３年に１回しかなくて、抽出となると、学校の、特徴が大きく出やすいことも

あって、そういう意味での経年変化がどうやって見られるのだろうと感じる部分

があるが、そこに対する考え方を教えていただけたらと思う。 

○ 岡山市の学校は数校であるが、全国を合わせたものを平均すると、その傾向が

出るものと考えている。 

 この指定は国が全て行うので、岡山市が経年を見るというものではなく、結果

は全て国が集計し、役立てるということになっている。 

○ ほかにないか。 

○ 〈なし〉 

○ それでは、報告第１号を承認してよろしいか。 

○ 〈承認〉 

○ 報告第１号を承認する。 

 本日予定していた案件の審議は終了した。 

  以上をもって教育委員会定例会１月分は閉会する。 

 

傍聴の状況 

報       道                   ０名 

  一       般                   ０名 


